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○ 出席委員 

 

委 員 長     塙     勉 

副 委 員 長     佐 藤 一 枝 

委    員     橋 本 高 良 

委    員     渡 辺 聡 子 

委    員     森   尚 子 

委    員     田 中 恭 子 

委 員     田 所 アケミ 

委    員     永 井   昇 

委    員     坂 井   潔 

委    員     林   響 子 

委    員     越 村 康 英 

 

 

○ 説明出席者等 

 

    生涯学習部部長    石 田 和 明 

生涯学習部次長    花 田 幸 雄 

高洲公民館長     髙 梨 晶 子 

中央公民館長     中 島 貴 義 

堀江公民館長     金 子 義 則 

富岡公民館長     峰 崎 晃 一 

美浜公民館長     渡 邉   孝 

当代島公民館長    伊 藤 勝 則 

日の出公民館長    岩 井 直 介 

生涯学習課長     橋 野   浩 

 

事 務 局     岡 本   等 

事 務 局     鈴 木 澄 絵 
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平成２８年度 第２回 公民館運営審議会会議録（議事要旨） 

 

１ 開催日時 平成２８年７月８日（金）午後３時～５時 

 

２ 開催場所 富岡公民館３階 第１・２会議室 

 

３ 出席者 

  （委員） 

   塙委員長、佐藤副委員長、橋本委員、渡邉委員、森委員、田中委員、田所委員、 

   永井委員、酒井委員、林委員、越村委員 

  （事務局） 

   生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、堀江公民館長、 

富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、生涯学習課長、 

高洲公民館主査、高洲公民館副主査 

 

４ 傍聴者 なし 

 

５ 議 題 

 Ⅰ 開会 

  １．委員長挨拶 

  ２．教育委員会挨拶 

   

Ⅱ 報告事項 

（１）公民館主催事業（４月～６月）参加状況報告 

（２）家庭教育講演会開催結果報告 

（３）富岡公民館リニューアルオープニングセレモニー開催結果報告 

（３）公民館主催事業（７月～９月）開催計画 

 

  ２．その他 

（１）第 68回千葉県公民館研究大会（栄町）について 

（２）次回会議の予定 

 

６ 議事概要及び会議経過 

 Ⅰ 開会 

  １．委員長挨拶 

  ２．教育委員会挨拶 

 



 3 

 Ⅱ 報告事項 

   （１）公民館主催事業（４月～６月）参加状況報告 

   各館の状況について、各公民館長より報告を行った。 

  （委員）中央公民館の「子どもがつくるまち＠猫実」について興味深く聞きました。

子どもたちが自主的に動き、達成感ができるような取り組みは良いと思う。 

      家庭教育学級の定員割れについて、家庭教育の講演には関心があるような

ので、時間帯など工夫が必要だと思います。 

  （事務局）家庭教育学級は30年以上行っています。出来上がっている講座に参加す

るのではなく、お母さんたちが自主的に課題を共有して学んでいく形式です。

公民館の地区によりバラつきがありますが、広報の仕方など検討していきま

す。 

  （委員）家庭教育学級は、市によっては学校独自に行っているところもあります。

中身の充実も重要ですが、学校と連携協力も大切だと思います。 

  （委員）高洲公民館の「はじめての野菜づくり」に参加しています。保育園やホー

ムステイ中の外国人が見学に来ましたが、幼児教育などにもとても良いと思

います。 

      中央公民館の古典文学講座「源氏物語」に参加しました。講座の内容が今

までと違っていて、切り口が新鮮でとても良かった。 

      富岡公民館の「ミドル・シニア世代のための釣り入門講座」に知人が参加

し、年に何度か開催してほしいと言われました。 

  （委員）日の出公民館の「親子のくつろぎスペースほっこり」ですが、保育室を主

として利用している館は少ないと感じています。子育て中のお母さんたちは、

公民館を上手く利用しながら子育てしていきたいという声が多くありますの

で、他の公民館でも開催していただきたいと思います。 

  （委員）高洲公民館・日の出公民館合同事業の「ビジネスキッズ隊」や中央公民館

の「子どもがつくるまち＠猫実」の取り組みを見ると、子どもが主体的に公

民館の事業に参画したり、地域の中に入り地域の行事に関わっていくなど、

青少年事業がさらに充実してきたという印象を受けました。 

  （委員）定員に対して参加人数が多いものがありますが、人数は延べ人数ですか。

また、定員を超えての受け入れは可能ですか。 

  （事務局）参加人数については延べ人数となります。参加の人数ですが、事業によ

り異なりますが、申し込みが多い場合など、講師と相談しながら柔軟に対応

しています。 

（委員）学習室の利用が多いようですが、入れ替えはどのように工夫していますか。 

（事務局）試験前は多くの学生などが利用されています。高洲公民館の場合は、混

雑し待っている方がいる場合は、４時間を過ぎた方に声をかけ、席を譲って

いただくようにお願いしています。 

（委員）学習室開放についてですが、これから夏休みになると子どもが多く利用す
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ると思います。当日空いている部屋があれば解放していただくなどの対応を

していただければと思います。 

    中央公民館の「おもちゃの病院」ですが、使えなくなったおもちゃを捨て

てしまう子どもが多いので、直していただくボランティアがいらっしゃるの

は、物を大切にすることや物を工夫して使うことも学べると思いますので、

続けていただきたいです。 

 

   （２）家庭教育講演会開催結果報告について 

 家庭教育講演会の開催結果について、高洲公民館長が説明を行った。 

（委員）核家族が多い中、子育てに自信のない親が多いと思います。また、働いて

いる親も多くなっています。このような素晴らしい講座は、平日の昼間の開催だ

けでなく、より多くの方に参加していただくために、休日や夜間の開催なども検

討してください。 

 

（３）富岡公民館リニューアルオープニングセレモニー開催結果報告について 

 セレモニー及びオープニングイベント・記念イベントの開催結果報告について、

富岡公民館長が説明を行った。 

 

（４）公民館主催事業（７月～９月）開催計画 

 ７月から９月の公民館主催事業開催計画について、各公民館長が説明を行った。 

 

２．その他 

 （１）第68回千葉県公民館研究大会（栄町）について 

  第68回千葉県公民館研究大会（栄町）について、高洲公民館長が説明を行った。 

 

（２）次回定例会議の予定 

事務局より次回の第３回公民館運営審議会は、９月２日(金)午後３時から、新庁

舎で開催することを確認した。 

 

   以上で平成28年度 第２回浦安市公民館運営審議会は閉会した。 

 


